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A un año para la Copa del Mundo que se realizará en 
México, Estados Unidos y Canadá, Jalisco vibró con el 

encendido del temporizador que marca el tiempo que resta 
para ver a las 48 naciones buscar levantar el trofeo 
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Quadratín Jalisco no se hace responsable de las 
opiniones de nuestros colaboradores en sus artículos.2

Paty 
Sánchez

Hace una semana el Congreso del 
estado de Guanajuato rechazó la 
despenalización del aborto con 19 

votos en contra y 17 a favor, con lo que la 
iniciativa queda en la congeladora, decisión 
que contradice la resolución de la Suprema 
Corte de Justicia de la Nación en 2021 que 
establece que criminalizar el aborto va en 
contra de la constitución. Actualmente son 
24 estados que acataron el fallo y reformaron 
sus códigos penales pero el resto continúa 
criminalizando a quienes interrumpen su 
embarazo: Sonora, Durango, Nuevo León, 
Tamaulipas, Guanajuato, Querétaro, Morelos 
y Tlaxcala.  

El que se siga penalizando el aborto en 
México significa violentar los derechos 
humanos de mujeres y niñas que se 
encuentran en la necesidad de acceder a la 

interrupción del embarazo, de acuerdo a la 
organización civil Equifonía casi 15 mil niñas 
de entre 9 y 14 años quedaron embarazadas 
en 2023 y los primeros nueves meses de 2024 
con información de la Secretaría de Salud, 
en su mayoría víctimas de violencia sexual y 
pederastia, 15 mil menores que debieron ser 
niñas no madres, orilladas a una maternidad 
forzada que en algunos estados incluso donde 
es legal la interrupción del embarazo en la 
práctica se les impide. 

El protocolo establece que cuando  los 
hospitales públicos  reciben a una niña 
embarazada, deben notificar a las fiscalías 
por un delito sexual y a las procuradurías de 
Protección de Niñas, Niños y Adolescentes 
para revisar una posible omisión de cuidados 
y asumir la tutela de la víctima. Diferentes 
ordenamientos establecen que todo 

embarazo en menores de 15 años es producto 
de violencia sexual, la Norma 046 y la Ley 
General de Víctimas señalan que cuando una 
niña es víctima de violencia sexual y producto 
de ello se tiene un embarazo ellas pueden 
acceder a la interrupción voluntaria. 

Recientemente la ONU condenó a 
Guatemala por violar los derechos humanos 
de Fátima al negarle el acceso al aborto y 
obligarla a un embarazo y maternidad forzada 
cuando tenía apenas 14 años tras ser víctima 
de violencia sexual reiterada por el exdirector 
de una guardería pública a la que asistía. Este 
no ha sido el único caso de condena, también 
están los testimonios de Nicaragua y Ecuador 
donde Susana, Lucía, Norma y Camila de Perú, 
niñas que su situación fue llevada hasta la 
ONU para sentar un precedente de acceso a 
la justicia. 

Por ello es tan importante que se despenalice 
el aborto, para que quienes se encuentren en 
la necesidad de hacerlo no sean criminalizadas 
y llevadas a prisión, hay una urgencia de 
parte de la Organización que no basta con la 
condena, señala que es necesario garantizar 
acceso a servicios de salud reproductiva 
y fortalecer protocolos para el aborto, 
emprender acciones para prevenir la violencia 
sexual y acceso a educación sexual integral, 
crear una política pública de reparación para 
sobrevivientes de violencia sexual, embarazo 
y maternidad forzada con educación, salud 
y acompañamiento psicosocial. Y el aspecto 
más importante, capacitar al personal de salud 
para llevar estas prácticas, así como en temas 
de género, derechos de la niñez y humanos, 
para que las niñas de nuestro país solo se 
puedan ocupar de ser eso, niñas y no madres.

P ara sorpresa de nadie, absolutamente 
de nadie, los resultados de la farsa 
denominada “Elección Judicial” 

fueron justo los que todos esperábamos, 
tanto los que decidimos no avalar este 
último clavo en el ataúd de la democracia, 
como los que fueron comparsas, muchos 
de los cuales no tuvieron opción, como 
quienes laboran, por ejemplo, en el INE, o 
bien aquellos que se vieron condicionados 
para votar a cambio de mantener un cargo 
público, una beca o algún otro tipo de 
apoyo económico.

El descaro fue total, acordeones que se 
siguieron al pie de la letra, mismos nombres, 
en el mismo orden, obvio resultado; en el 
que el abstencionismo superior al 87 por 
ciento o las más de diez millones de boletas 
anuladas, en su mayoría por mentarle la 
madre a Noroña (imagínese vivir en Suiza y 
perdernos de eso), sólo nos llevan al mismo 
escenario que todos veíamos venir… Jueces 
a modo que responden a grupos de poder, 

refiriéndome en este caso a las tribus de 
Morena, muchas de las cuales comanda 
la presidenta Sheinbaum, otras más Andy 
o Monreal o Adán Augusto; aunque en 
su mayoría le son leales al nacido en 
Macuspana. 

Estos nuevos jueces, que la 4T le vendió 
a muy pocos ingenuos, pero de verdad 
a muy pocos, lejos están de acabar 
con la corrupción en el Poder Judicial, 
todo lo contrario, porque sólo ofrecen 
improvisación, incapacidad y, eso sí, lealtad 
ciega a quienes los pusieron ahí, quien los 
palomeó en una lista para ser candidatos, ya 
lo demás fue mero trámite.

Lo peor es que estos verdaderos hijos de 
la abstenciocracia, porque la gran mayoría 
de los mexicanos lo dejamos muy claro, 
van a poner, de todos modos, a quienes les 
dé su gana, así que hagan lo que quieran, 
porque pasarán muchos, pero muchos 
años, antes de tener unas elecciones justas, 
transparentes y con piso parejo; eso se 

acabó en México, lo queramos ver o no.
Pero si de por sí esto fue una burla, más 

aún lo son los comentarios del próximo 
ministro presidente de la Suprema Corte 
de Justicia de la Nación, Hugo Aguilar Ortiz, 
quien no entiende, o se niega a entender, 
que llegará a encabezar uno de los tres 
poderes de la Unión, únicamente, por los 
favores que, en su momento, le hizo a López 
Obrador, con consultas a modo, engañando 
a sus representados y haciendo cuanta 
marrullería le encargaran, lo cual ahora le 
está siendo muy bien pagado.

Los comentarios a los que me refiero son 
que la gente lo ataca por ser miembro de 
los pueblos originarios, que desde Benito 
Juárez no tenían a un representante al 
frente de la Suprema Corte, pero nada más 
alejado de la realidad, ya que es justamente 
ese argumento, su pertenencia a un grupo 
étnico de Oaxaca, lo único que atenúa, 
aunque sea un poco, el hecho de que es el 
menos preparado de los ministros que ha 

llegado a un cargo de esa magnitud en la 
historia de México, en lo que sólo rivalizaría 
con Lenia Batres, quien se empeñó en 
demostrar durante las sesiones de la SCJN 
que no tiene ni idea de lo que hace ahí y 
ahora que la reeligió el “pueblo bueno”, 
bueno para “migajear”, creo que seguirá por 
el mismo camino.  

AMLO, Sheinbaum y las huestes 
morenistas lograron lo que tanto anhelaban, 
concentrar todo el poder, lo que les va a 
permitir implantar su dictadura durante 
varias décadas… Pero recuerden señoras y 
señores cuatroteistas, no hay mal que dure 
cien años y cuando sean juzgados por la 
historia no esperen más que la ignominia 
y el olvido, al igual que Santa Ana, Salinas 
de Gortari, Díaz Ordaz o Echeverría; sus 
nombres estarán junto a los de ellos y eso 
nada ni nadie lo podrá evitar, porque, tal 
como dijera su líder, antes de convertirse en 
todo lo que repudiaba: “El pueblo se cansa 
de tanta pinche tranza”. 

GENIO Y FIGURA 

“HIJOS DE LA ABSTENCIOCRACIA”

NIÑAS, NO MADRES

Francisco 
Buenrostro



jueves 12 de junio de 2025

3

Se enciende la cuenta 
regresiva en Guadalajara 

César Huerta/Quadratín Jalisco

La fiesta del futbol está a punto de 
llegar a México, Estados Unidos 
y Canadá. Falta exactamente 
un año para que comience la 

Copa del Mundo de la FIFA 2026 y 
para conmemorarlo, la noche de este 
miércoles se encendió el reloj con 
la cuenta regresiva en la ciudad de 
Guadalajara. Las máximas autoridades 
gubernamentales estuvieron presentes 
junto al dueño de Chivas y del estadio 
donde se disputarán cuatro partidos en 
esta ciudad, Amaury Vergara.

 Con un espectáculo de drones y 
música que resaltó el espíritu festivo 
que encierra el Mundial de futbol, se 
encendió esta noche va e en el centro de 
Zapopan el reloj con la cuenta regresiva 
rumbo al certamen internacional, que 
por primera vez en la historia reunirá 
a 48 naciones de todos los rincones 
del planeta para luchar por la gloria 
eterna que significa un título de esta 
envergadura.

 Amaury Vergara, dueño de Chivas y 
del estadio que para ese evento llevará 
simplemente el nombre de Guadalajara, 
expresó su alegría por la cercanía del 
Mundial. “Hoy celebramos que falta un 
año para el mundial. Celebramos un 
sueño que está cada vez más cerca de 
hacerse realidad. Un sueño que hoy 
pertenece a millones de personas, a 

niños que anhelan vivir de cerca un 
Mundial, a una ciudad que presume 
con su orgullo su identidad y a un país 
que vibra con el futbol”, señaló.

 “Este sueño lo compartimos todos. 

A un año de que se 
realice el Mundial 

en México, Estados 
Unidos y Canadá, 

los tapatíos vibraron 
con el encendido del 

temporizador
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Las máximas autoridades gubernamentales estuvieron presentes junto al dueño de Chivas.

Al mismo tiempo que las autoridades de 
Jalisco, representantes del FIFA y del Club 
Deportivo Guadalajara develaron el reloj 
oficial A un año de la Copa del Mundo 
de la FIFA 2026, en Zapopan, se inició la 
cuenta regresiva en el Centro de Histórico 
de Guadalajara.
El reloj mundialista está ubicado en el 
Paseo Alcalde y su cruce con Hidalgo, 
desde donde muestra el tiempo que falta 
para que Guadalajara reciba a la fiesta 
del futbol.
La primera Presidenta de Guadalajara, 
Verónica Delgadillo García, señaló que la 
Ciudad se está preparando para recibir 
al mundo y demostrar la grandeza de 
Guadalajara, Jalisco y México.

JUNTO A LA CATEDRAL 
METROPOLITANA 

La iniciativa privada, los gobiernos, la 
sociedad civil. Trabajamos todos como 
una gran familia con un objetivo común. 
Desde el grupo que tengo el honor de 
liderar, sabemos que esta oportunidad 
va más allá del futbol. Es la posibilidad 
de inspirar a México, de transformar 
realidades, de mostrarle al mundo lo 
mejor de lo que somos. Porque el futbol 
une, el futbol no distingue y el futbol es 
de todos”, añadió Amaury Vergara.

“Lo que mi padre, Jorge, comenzó con 
la visión de construir un estadio de clase 
mundial, hoy lo estamos continuando 
con una organización también de clase 
mundial. Y no nos vamos a detener. Hoy 
comienza la cuenta regresiva y cada 
día que pasa lo viviremos con pasión, 
con esperanza y con el compromiso de 
seguir inspirando a nuestro país. Muchas 
gracias a todos por venir hoy. ¡Arriba 
México! ¡Arriba Guadalajara! ¡Y 
arriba las Chivas! Gracias”, 
concluyó el empresario, 
quien hoy forma 
parte del comité 
organizador en la 
Perla Tapatía.

Se ha prometido que el Fan Fest que se ubicará 
en el centro histórico de la Perla Tapatía, será el 
más grande de los que se encontrarán en México.
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Se sumará UdeG a mesas de trabajo 
sobre personas desaparecidas
La Universidad de Guadalajara reafirma su vocación humanista y de servicio
 a la sociedad con la unión a las mesas y la donación de ambulancias al HC

Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

En un esfuerzo por reafirmar 
su vocación humanista y 
de servicio a la sociedad, la 
Universidad de Guadalajara 

anunció dos acciones concretas: su 
participación activa en las mesas de 
trabajo del Gobierno del Estado sobre 
personas desaparecidas y la donación 
de ambulancias equipadas al Antiguo 
Hospital Civil de Guadalajara.

Por un lado, la rectora general, 
Karla Planter Pérez, confirmó que 
la UdeG se sumará a los trabajos 
interinstitucionales con colectivos de 
familiares de personas desaparecidas. 
Aseguró que la casa de estudios 
aportará conocimiento, experiencia y 
recursos para atender esta crisis social 
que afecta a miles de familias en la 
entidad.

“La Universidad de Guadalajara 
participa con todo el compromiso y 
ánimo de coadyuvar desde distintas 
áreas. Ya realizamos talleres de 
autocuidado para estudiantes, y los 
hemos extendido también a padres 
y abuelos, principalmente en las 
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Karla Planter Pérez, confirmó que la UdeG se sumará a los trabajos interinstitucionales.

La rectora universitaria recordó que estos 
espacios son para uso de toda la colonia.
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La universidad reforzará el programa Senderos Seguros
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

Después de algunas diferencias de 
opinión, ya quedó bien definido 
lo que le toca a la Universidad de 

Guadalajara como parte del programa 
Senderos Seguros y lo que deberán 
aportar las autoridades municipales 
y estatales en los entornos fuera de 

los centros universitarios, detalló la 
rectora general, Karla Planter.

“La Universidad de 
Guadalajara puede 

invertir, y de hecho 
invierte, y este año 

va a hacerlo 

con 220 millones de pesos, en 
infraestructura dentro de sus 
instalaciones. Todo lo que sea fuera 
es considerado desvío, entonces no 
podemos. Pero eso no significa que 
no podamos seguir trabajando con 
las autoridades municipales para ir 
viendo todos estos espacios que se han 
denominado Senderos Seguros para 
toda la comunidad, porque por ahí no 
es que pasen nomás los estudiantes o 
los profesores, pasan todos”.

La rectora universitaria recordó que 
estos espacios son para uso de toda la 
colonia, y que tener este tipo de espacios 
bien señalados, vigilados, iluminados, 

beneficia a toda la sociedad.
Incluso recordó que con los 

gobiernos municipales de Guadalajara 
y Tlajomulco llevan muy avanzados 
los trabajos para atender el tema de la 
seguridad en torno a los centros de la 
UdeG, y con el secretario de Movilidad 
ya revisaron las rutas del transporte.

Para evitar que sobre todo los 
jóvenes estudiantes sean víctimas 
de delincuentes, también queda 
pendiente con el gobierno del estado 
revisar las rutas del transporte público, 
sobre todo en los centros donde tienen 
que caminar largos tramos para llegar a 
la parada del camión.

En otra acción, la UdeG donó 
tres ambulancias totalmente 
equipadas al Antiguo Hospital 
Civil de Guadalajara. Esta entrega 
representa una inversión superior 
a los siete millones de pesos y tiene 
como objetivo mejorar la capacidad 
de atención en emergencias 
médicas.
El acto de entrega se llevó a cabo 
en la explanada del nosocomio, 
donde también se anunció que el 
próximo año se entregarán cuatro 
ambulancias más.
Por su parte, la directora de los 
Hospitales Civiles, María Elena 
González, informó que con las 
nuevas unidades será posible 
realizar hasta nueve mil 600 
traslados anuales de pacientes 
graves.
Finalmente, las autoridades del 
hospital dieron a conocer que el 
nuevo edificio para el descanso de 
médicos residentes, que contará 
con 250 dormitorios, estará 
concluido en un plazo de seis meses.

AMBULANCIAS PARA 
EL HOSPITAL CIVIL

regiones”, expresó Planter Pérez.
 La rectora destacó que la 

universidad espera la confirmación 
de fecha para integrarse formalmente 

a estas mesas de trabajo, organizadas 
por el Ejecutivo estatal, en las que 
también se encuentran autoridades, 
investigadores y académicos.
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Abordaron temas prioritarios para las 
regiones. 
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Gobierno 
refuerza diálogo 
con los alcaldes 
del Sureste 
Redacción/Quadratín Jalisco

El Gobierno de Jalisco sostuvo una 
reunión de trabajo con presidentas 
y presidentes municipales de la 

región Sureste del estado.
Esto, como parte de la estrategia 

de cercanía, coordinación y trabajo 
colaborativo que impulsa la autoridad 
estatal. 

Al encuentro acudieron 
representaciones de los municipios 
de Concepción de Buenos Aires, 
Jocotepec, Santa María del Oro, La 
Manzanilla de la Paz, Mazamitla, 
Quitupan, Tizapán el Alto, Tuxcueca y 
Valle de Juárez, de la región Sureste, 
mientras que también participó Jilotlán 
de los Dolores, ubicado en la región Sur 
de la entidad.

Salvador Zamora Zamora, Secretario 
General de Gobierno, y Oswaldo 
Ramos López, Director General de 
Desarrollo Municipal, abordaron temas 
prioritarios para las regiones, como 
salud, seguridad, infraestructura, agua 
potable, saneamiento, aseo público y 
planeación urbana.

Las y los representantes municipales 
compartieron sus necesidades 
y propuestas, reconociendo la 
disposición de la administración estatal 
para atender de forma directa las 
inquietudes, sin distinción política y 
con pleno respeto a la pluralidad.
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Continúa recorrido Yo Jalisco al 
interior del Estado; llega a Tecolotlán

Este esfuerzo tiene el objetivo de acercar los servicios de salud, asesoría 
jurídica y apoyos asistenciales a municipios de la entidad

Redacción/Quadratín Jalisco

La brigada Yo Jalisco llegó a la 
comunidad de Tamazulita, en 
Tecolotlán. Este esfuerzo tiene el 
objetivo de acercar los servicios 

de salud, asesoría jurídica, apoyos 
asistenciales y registros de nacimiento 
a las personas de las localidades al 
interior del Estado. 

En esta brigada, DIF Jalisco entregó 
300 despensas a familias de distintas 
comunidades, y contó con un módulo 
de prevención de riesgos en niñas, 
niños y adolescentes para orientarlos, 
con dinámicas de reflexión, sobre sus 
derechos y otorgarles 600 pelotas, 
informó el Gobierno de Jalisco. 

Maye Villa de Lemus, presidenta del 
Sistema DIF estatal, refirió que durante 
la administración verá y luchará por 
trabajar para las personas, por lo que 
estas brigadas recorrerán hasta el 
último rincón de Jalisco. 

“Haremos todo lo que esté en 
nuestras manos por recorrerlo lo más 
rápido posible, pero eso sí, con la 
calidad y amor humano que todas y 
todos se merecen”, refirió. 

Mencionó que con estos trabajos se 
logrará tener un mejor estado, por lo que 
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Maye Villa, refirió que durante la administración verá y luchará por trabajar para las personas.

Las Colmenas desarrollan actividades 
formativas como las artes y los deportes.
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Lanzan Red Estatal de Centros Colmena Jalisco
Redacción/Quadratín Jalisco 

Como espacios de formación, 
coordinación y acompañamiento 
social en los barrios, colonias o 

regiones con mayor vulnerabilidad, 
lanzan la Red Estatal de Centros 
Colmena Jalisco.  

Pablo Lemus Navarro, gobernador 
del Estado, recordó que las niñas, 
niños, jóvenes y adultos que acuden 
a las Colmenas desarrollan diversas 

actividades formativas como 
las artes y deportes, forjan 

comunidad con sus vecinos y 
fomentan la construcción 

de paz.  
“Hay que decirlo, 

lugar donde 

instalamos una Colmena, lugar donde 
los delitos empiezan a bajar y la gente 
se siente orgullosa de su Colmena. 
La cuida, no permite que nadie le 
haga daño porque es suya, no es del 
gobierno, es de su comunidad”, afirmó 
el Gobernador. 

En estos espacios se imparten 
talleres y actividades en temas como 
prevención de adicciones, derechos 
humanos, emprendimiento, huertos 
urbanos, arte y deporte. También 
ofrecen servicios de asesoría legal 
y psicológica, atención médica y 
comedor comunitario.  

Este lanzamiento se realizó en la 
Colmena Agua Azul, de la colonia San 
Carlos de Guadalajara, que fungirá 
como la Colmena Madre de la Red 

Estatal.   Para este año se prevé el 
arranque de las Colmenas de Lagos de 
Moreno y Puerto Vallarta, como parte 
de una estrategia estatal para recuperar 
el espacio público y fortalecer los 
lazos comunitarios con enfoque en los 
cuidados y la participación ciudadana. 

“Decidimos que la primera (Colmena) 
fuera del Área Metropolitana estuviera 
en Lagos de Moreno, porque queremos 
ir a trabajar con los jóvenes, con las 
familias, queremos que todos esos 
jóvenes se vinculen al arte, al deporte, a 
la música”, detalló el Gobernador. 

Las Colmenas son centros barriales 
que tienen seis prioridades a atender, 
como cuidados, crianza, género, 
neurodivergencias, adolescencias y 
adultos mayores.  

les pidió a las autoridades municipales 
siempre tener una comunicación 
constante, sin distinción de colores. 

“Hay que estar muy presentes viendo 
por el otro y que sea nuestra única razón 
de ser y de estar en estos puestos. Sigan 
luchando, sigan trabajando y cuenten 
con mi esposo, cuenten conmigo, que 
estaremos muy presentes estos seis años”, 
expresó Villa de Lemus. 

SERVICIOS DE SALUD 
Héctor Hugo Bravo Hernández, 

director general del OPD Servicios de 
Salud Jalisco señaló que estos servicios 
no sólo se brindarán en la metrópoli 
tapatía, sino que llegarán a todos los 
municipios de Jalisco. 

“Estamos ahorita con una meta de 
que, en septiembre, tendremos arriba 
del 92 por ciento de medicamentos 
en todo el estado (…) En Jalisco es 
diferente, porque estamos trabajando 
arduamente y utilizando el dinero 
de manera consciente”, explicó Bravo 
Hernández. 
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Presenta Lemus logros de 
inversión y proyecciones 
Redacción/Quadratín Jalisco

Pablo Lemus Navarro, 
gobernador de Jalisco, 
asistió a la Sesión Ordinaria 
del Consejo Directivo de la 

Cámara de Comercio (Canaco) de 
Guadalajara. Ahí, se plantearon 
temas importantes como la 
atracción de inversiones proyectada 
para este año, las acciones de cara 
a la Copa Mundial de Fútbol 2026, 
entre otros rubros. 

Lemus presentó el proyecto de 
inversión de distintas agendas 
prioritarias en compañía de Mauro 
Garza Marín, Coordinador General 
Estratégico de Crecimiento y 
Desarrollo Económico; Cindy Blanco 
Ochoa, Secretaria de Desarrollo 
Económico y Michelle Fridman 
Hirsch, Secretaria de Turismo. 

Refirió que, en 2024, Jalisco recibió 
más de 1 mil 100 millones de dólares 
en Inversión Extranjera Directa (IED), 
encontrándose dentro de los primeros 
diez estados que más aportan al IED 
a nivel nacional, así como la quinta 
entidad no fronteriza. Al respecto, las 
expectativas son positivas para 2025, 
dado que, durante el primer trimestre 
de este año, Jalisco recibió más de 
606.8 millones de dólares en IED, lo 
que representa un crecimiento de 2.2 
por ciento respecto a 2024. 

“Crecimos nosotros en Inversión 
Extranjera Directa durante el primer 

trimestre de este año. México, 
como país, creció 0,7, nosotros 2.28. 
Estamos hablando que en captación 
de inversión extranjera directa en 

nuestro primer trimestre nosotros 
crecimos el triple de lo que creció el 
país”, informó Lemus Navarro. 

En el marco de la cuenta regresiva 
a un año de la Copa Mundial de 
Fútbol 2026, la Secretaria Michelle 
Fridman Hirsh señaló que se trabaja 
en la descentralización del turismo, 
que ofrecerá distintas ofertas a 
las y los visitantes que acudan a 
la justa deportiva más importante 
del mundo. Con estas acciones se 
expandirá la derrama económica y 
ocupación de cuartos más allá del 
Área Metropolitana de Guadalajara.
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El Gobernador asistió a la Sesión Ordinaria del Consejo Directivo de la Cámara de Comercio.

El taller se ofrece a través de Gemini Academy.
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Capacitan a 
profesores en 
Inteligencia 
Artificial
Redacción/Quadratín Jalisco

Para fortalecer el uso ético, 
pedagógico y creativo de la 
inteligencia artificial (IA) en el aula, 

más de mil profesores participan tanto 
de manera presencial como virtual, 
en el taller intensivo Gemini Academy 
que el Gobierno de Jalisco, a través 
de la Secretaría de Educación, en 
coordinación con Google for Education, 
puso en marcha. 

La jornada fue encabezada por Pablo 
Lemus Navarro, gobernador de Jalisco, 
quien destacó que una de las prioridades 
de la actual Administración es dotar al 
magisterio jalisciense de herramientas 
tecnológicas de vanguardia para mejorar 
su práctica profesional y elevar la calidad 
educativa en el estado. 

El mandatario estatal ratificó que las 
nuevas generaciones demandan estar 
en constante innovación, por lo que el 
estado seguirá ligando la tecnología con 
la educación, a través de estas iniciativas 
que se trabajan de la mano con Google 
for Education. 

“Le estamos dando a nuestras niñas y 
niños, a nuestras maestras y maestros, 
las herramientas para que, en un 
esquema de competencias, nuestras 
niñas y niños vayan kilómetros 
adelante y a una velocidad del 
triple de la que vayan niñas y 
niños de otros estados de 
a la República e incluso 
de otros países. Esa 
es la visión”, indicó 
Lemus Navarro.

Dan de alta a chofer del TP que fue agredido
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

El director del Antiguo Hospital 
Civil de Guadalajara Fray Antonio 
Alcalde, Héctor Montes Muñoz, 

confirmó que ya fue dado de alta el 
chofer de la ruta T11 que permaneció 
varios días en coma tras ser golpeado 
en la cabeza con un cilindro por un 
pasajero. 

Pese a la gravedad de sus lesiones, 
el conductor fue egresado el pasado 
viernes y continuará su recuperación 

bajo vigilancia domiciliaria, con 
revisiones médicas semanales en el 
mismo hospital. 

“Es un paciente que, dado con las 
condiciones con las que lo admitimos, 
sufrió de múltiples intervenciones 
multi hospitalarias, pero durante 
su estancia fue tal su mejoría que lo 
egresamos a su domicilio”, explicó 
Montes Muñoz. Agregó que deberá 
acudir a consultas subsecuentes con 
las diferentes especialidades que lo 
atendieron. 

Se plantearon temas 
importantes como las 

acciones que se realizarán 
de cara a la Copa Mundial 

de Futbol 2026

El conductor permanece bajo supervisión 
médica.

C
ap

tu
ra

 d
e 

p
an

ta
lla



jueves 12 de junio de 2025

88888

Lanzan campaña para reducir 
velocidad y accidentes viales
Redacción/Quadratín Jalisco

Se anunció el lanzamiento de 
la campaña No es castigo, es 
prevención. ¡Bájale a la velocidad!, 
a fin de sensibilizar sobre el peligro 

y las consecuencias de conducir a exceso 
de velocidad, principal factor de riesgo 
y causante de muertes y lesiones por 
siniestros viales. 

Esta campaña, que enfatiza que 
gestionar la velocidad en las vías es 
salvaguardar la vida de las personas 
que transitan por el espacio público, 
es el resultado del trabajo conjunto 
del Gobierno de Jalisco, a través de 
la Secretaría de Transporte (Setran), 
y la Comisaría Vial de la Secretaría de 
Seguridad. 

Este trabajo se hizo en coordinación 
con los Gobiernos de Guadalajara y 
Zapopan, mediante una alianza con la 
iniciativa Bloomberg para la Seguridad 
Vial Mundial y Vital Strategies. 

“Esta campaña que hoy presentamos 
—“No es castigo, es prevención”— no 
es solamente una estrategia estatal, es 
un esfuerzo compartido entre distintos 
órdenes de gobierno que han decidido 
sumar capacidades, sensibilidad y 
voluntad política para proteger a quienes 
transitan por las calles de nuestra ciudad”, 
mencionó Karina Hermosillo Ramírez, 
coordinadora General Estratégica de 
Gestión del Territorio. 

“Esta iniciativa cuenta, además, con 
el respaldo técnico internacional de 

Bloomberg, reconocido globalmente por 
aplicar estrategias basadas en evidencia 
científica, con casos exitosos en distintas 
ciudades del mundo”, agregó. 

Por su parte, Diego Monraz Villaseñor, 

secretario de Transporte, expuso que 
esta campaña apuesta en generar mayor 
nivel de cultura y civilidad vial entre las y 
los conductores de más de 4 millones de 
vehículos que, cada día, circulan por las 
calles de la metrópoli y del estado. 

“Incrementar la velocidad conlleva 
riesgos, dado que disminuye la 
visibilidad de quien conduce y aumenta 
la distancia en el frenado. Simplemente, 
generar conciencia de estos elementos 
tan básicos nos ayuda a salvar vidas”, 
señaló Monraz Villaseñor, quien informó 
que en 2023, en Jalisco se registraron 
mil 253 personas fallecidas en siniestros 
de tránsito cuyo factor principal fue el 
exceso de velocidad.
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El exceso de velocidad es causante de la mayoría de accidentes viales.

En el conversatorio participó personal de 
Cobupej.
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Charlan sobre 
medio ambiente 
y búsqueda de 
personas
Redacción/Quadratín Jalisco

Personal de la Comisión de 
Búsqueda de Personas del Estado 
de Jalisco (Cobupej), participó 

en el conversatorio La educación 
ambiental aplicada a la búsqueda de 
personas desaparecidas en Jalisco. 

Lo anterior, para presentar un estudio 
investigativo, orientado a comprender 
los elementos científicos, físicos, 
geofísicos y biológicos que intervienen 
en los patrones naturales observados 
en sitios de inhumación clandestina. 

Esta participación se dio bajo un 
enfoque que reconoce y valora la 
ciencia ciudadana, construida a partir 
del trabajo cercano y colaborativo 
con los colectivos de búsqueda de 
personas desaparecidas. El encuentro 
se realizó en el marco del IV Congreso 
Nacional de Educación Ambiental, 
organizado por la Universidad de 
Guadalajara (UdeG). 

El estudio consistió en experimentos 
de inhumación con cadáveres porcinos, 
empleados para comprender los 
procesos de descomposición en 
condiciones reales.

Esta investigación científica contribuyó 
de manera significativa al desarrollo de 
nuevas metodologías de localización 
forense. Los hallazgos derivados de 
este trabajo dieron como resultado la 
publicación del libro “Interpretando la 
Naturaleza para encontrar a quienes 
nos faltan”.

Reconoce diputado error por narcocorridos en su fiesta
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

El diputado local de Movimiento 
Ciudadano, Luis Octavio Vidrio, 
reconoció que fue un “error 

grave y lamentable” que durante la 
celebración de su cumpleaños 

se hayan reproducido narco 
corridos, lo que consideró 

una contradicción con 
las acciones que 

ha promovido 
el gobierno estatal en contra de la apología de la 

violencia. Aunque aclaró que se trató 
de un evento privado, el legislador 
admitió que el hecho envió un 
mensaje equivocado a la ciudadanía 
y ofreció disculpas públicas a los 
jaliscienses.

 “Reconozco que fue un error 
muy lamentable, ya que como 
figura pública debemos dar el 
ejemplo. Aunque se trataba de un 
evento privado, mandé un mensaje 
equivocado a la ciudadanía”, expresó 
el legislador. 

Este trabajo se hizo en 
coordinación con los 

Gobiernos de Guadalajara 
y Zapopan, mediante una 

alianza con la iniciativa 
Bloomberg

El legislador reconoció que va en contra de 
lo que promueve el Legislativo.
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Invertirá Tlajomulco 
18 mdp en obra hídrica 
Redacción/Quadratín Jalisco

Para resolver una de las 
problemáticas más sentidas 
por las familias de Sendero 

Real y Paseos del Valle: la falta de 
acceso constante al vital líquido, 
el presidente municipal, Gerardo 
Quirino, anunció la inversión de 18 
millones de pesos. 

El alcalde encabezó el banderazo 
de arranque de esta obra largamente 
esperada, acompañado de vecinas 
y vecinos de la zona, quienes 
celebraron el comienzo de los 
trabajos que darán una solución de 
fondo a un problema que, por años, 
se resolvía únicamente mediante el 
suministro de agua a través de pipas.

“Sabemos lo que significa abrir la 
llave y no tener agua; por eso, esta 
obra no es un lujo, es una urgencia 
que estamos atendiendo con 
responsabilidad”, destacó el alcalde, 
quien agregó, “la verdad es que 
todos merecemos tener la misma 
calidad de vida, oportunidades y 
alternativas de solución parejas. Por 
eso hoy me da mucho gusto hacer 
este anuncio, porque después de 
muchos años y con la paciencia que 
han tenido —porque incluso ya 
como presidente he tenido un par de 
reuniones con vecinos que han creído 
en nosotros—, nos están dando la 
oportunidad de por fin llevar agua en 
calidad y cantidad a sus hogares. La 

verdad ha sido un trabajo titánico”.
La obra contempla la construcción 

de una línea de conducción que 
conectará estas colonias con 
el sistema hídrico municipal, 
eliminando la dependencia de pipas 
y garantizando un suministro de 
agua con presión adecuada y calidad 
en el servicio.

El director de Infraestructura 
Hidráulica, Héctor Chaires Muñoz, 
explicó que esta intervención se 
apoyará en la planta potabilizadora 
P5, así como en las nuevas líneas de 
conducción que permitirán abastecer 
de forma continua a más de tres mil 
familias de la Zona Valle. Los trabajos 
se realizarán en dos etapas para una 
inversión global de 25 millones de 
pesos.

“Ya van a tener un servicio continuo 
de calidad, con la presión adecuada, 
para que dejemos de usar las pipas y 
eso sea cosa del pasado. La inversión 
que vamos a realizar aquí en estos 
tres tramos es de aproximadamente 
25 millones de pesos en esta etapa, 
y en la siguiente se estaría haciendo 
la construcción de tanques, tanto en 
Paseos del Valle como en Sendero 
Real”, señaló el funcionario municipal.

Esta obra, financiada con recursos 
municipales, forma parte de la 
estrategia Tlajo Cuida el Agua, una 
política pública que promueve el 
acceso justo, eficiente y sostenible al 
recurso hídrico en todo el municipio.

PARA EL FUTURO
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Recibirá GDL la Para 
Swimming World Series
Redacción/Quadratín Jalisco 

Del 12 al 15 de junio en el Centro 
Acuático Metropolitano, 
Guadalajara recibirá a la élite de 
la paranatación mundial al ser 

sede de la competencia deportiva Para 
Swimming World Series México 2025. 

Este evento de talla internacional 
reunirá a 282 paratletas, provenientes 
de 26 países, en una competencia que 
será clave en el ciclo paralímpico rumbo 
a Los Ángeles 2028. 

Se dio a conocer que, la justa contará 
con la participación de destacados 
paratletas, quienes compitieron en 
los Juegos Paralímpicos de París 2024, 
como Marcos Zárate, representante 
mexicano en dicha edición, y José 
Arnulfo Castorena, multimedallista 
paralímpico y figura histórica del 
deporte adaptado nacional. 

La entrada será gratuita, con 
sesiones matutinas para las pruebas 
clasificatorias y vespertinas para las 
finales, lo que permitirá al público 
disfrutar del máximo nivel competitivo 
en un escenario de clase mundial. 

JUEGOS PARAPANAMERICANOS
 LIMA 

Esta justa deportiva otorgará plazas 
para los Juegos Parapanamericanos 
de Lima 2027, que se celebrarán 
del 13 al 22 de agosto en Perú. La 

competencia también forma parte del 
proceso clasificatorio hacia los Juegos 
Parapanamericanos Juveniles Santiago 
2025, a realizarse del 31 de octubre al 9 
de noviembre en Chile. 

La Serie Mundial en Guadalajara 
será la sexta del calendario anual y la 
última parada previa al Campeonato 
Mundial de Singapur, programado para 
septiembre de este año. Sobre el total 
de participantes, 186 son mexicanos, 
de los cuales 99 son hombres y 87 son 
mujeres. 
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La entrada será gratuita, con sesiones matutinas para clasificatorias y vespertinas para finales. 

José Frangie lo calificó como un retroceso. 
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Frangie critica 
desaparición 
del Itei
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco 

El presidente municipal de 
Zapopan, Juan José Frangie 
Saade, calificó como un 
retroceso y una tristeza la 

extinción de organismos autónomos 
como el Instituto de Transparencia, 
Información Pública y Protección de 
Datos Personales del Estado de Jalisco 
(Itei), aprobada recientemente por el 
Congreso local. 

Aunque justificó que los legisladores 
de Movimiento Ciudadano avalaran 
la medida para evitar incurrir en 
desacato, Frangie aseguró que su 
administración mantendrá operativa 
el área de transparencia municipal, la 
cual se integrará a la Contraloría para 
seguir respondiendo a las solicitudes 
ciudadanas de información. 

“En Zapopan vamos a seguir dando 
información a toda la gente que nos 
la pida. No voy a desmantelar el área 
de transparencia, porque es un gran 
equipo y ese equipo se quedará”, 
declaró el alcalde. 

Advirtió que eliminar organismos 
garantes de transparencia es un acto 
autoritario y sostuvo que los costos 
de la opacidad y la falta de rendición 
de cuentas resultan más altos que el 
gasto de mantenerlos funcionando.

Lanzan convocatoria al Premio Nacional de la Cerámica 
Redacción/Quadratín Jalisco 

Con un incremento del 47 por ciento 
para los ganadores, el Gobierno 
de Tlaquepaque convoca a los 

artesanos de todo México para que 
participen en el Premio Nacional 

de la Cerámica en su edición 
XLVIII. La premiación se 

realizará el próximo 
25 de julio, por lo 

que las personas 
i n t e r e s a d a s 

deberán inscribirse a más tardar el 
01 de julio en la página web: https://
pnc.premionacionaldelaceramica.
com . La premiación supera los dos 
millones 700 mil pesos. Laura Imelda 
Pérez Segura, presidenta municipal 
de San Pedro Tlaquepaque, 
mencionó que el incremento en 
la bolsa de premios, habla del 
compromiso por reconocer el 
talento y esfuerzo de los creadores. 

“Esto habla del reconocimiento 
que queremos dar a todas las 

personas que se dedican a esta 
preciosa labor, además de que 
son siete categorías, es el Premio 
Nacional, hay premios estatales y 
municipales, incluyendo algunos 
juveniles”, expresó la alcaldesa. 

Pérez Segura refirió que para esta 
edición se espera que participen 
artesanos y ceramistas de todos 
los estados de la República Mexicana, 
por lo que ya se tienen varios meses 
trabajando en la promoción “el reto es 
que todos los estados participen”. 

Del 12 al 15 de junio, 
en el Centro Acuático 

Metropolitano, se 
realizará la justa 

con 26 países 
compitiendo 


